

**Ómicron apaga
las precampañas**

Los partidos han restringido los actos masivos en sus procesos internos para elegir candidatos. / 4

SE RENUEVAN 6 GUBERNATURAS EN JUNIO

ÓMICRON FRENA PRECAMPAÑAS ELECTORALES

DESDE EL 2 DE ENERO LOS PARTIDOS POLÍTICOS deberían estar realizando procesos internos para seleccionar a sus mejores candidatos, sin embargo se han restringido las concentraciones masivas para evitar los contagios; dirigencias aceleran acuerdos para concretar coaliciones

POR HÉCTOR FIGUEROA

hfa@glmn.com.mx

On la variante ómicron de covid-19 en ascenso, acuerdos internos en los partidos para designar candidatos a través de encuestas sin la participación de los militantes, y con impugnación de candidaturas ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), inició este 2022 el periodo de precampañas para la seis gubernaturas que se renovarán el 5 de junio.

Tal como ocurrió en 2021,

las precampañas —que de acuerdo con la legislación electoral vigente en cada estado deben transcurrir del 2 de enero al 10 de febrero— se han restringido este 2022 para evitar concentraciones masivas y el consecuente riesgo de contagios, pero también para evitar la confrontación interna en los institutos políticos.

Así, en este momento las precampañas que deberían estarse realizando como parte de los procesos internos de los partidos para seleccionar candidatos, están prácticamente canceladas en las entidades donde se renovarán gubernaturas: Aguascalientes,

Durango, Hidalgo, Tamaulipas, Oaxaca y Quintana Roo.

Morena ya tiene definido quiénes serán sus candidatos en la mitad de los seis estados, pero los procesos de Durango, Tamaulipas y Oaxaca terminarán por resolverse en el Tribunal Electoral.

Mientras, el PAN ya definió que en Aguascalientes su candidata será la expresidenta municipal, Teresa Jiménez Esquivel y evalúa optar por designar candidatos desde el CEN en otros tres estados donde Acción Nacional también va en coalición con PRI y PRD: Hidalgo, Tamaulipas y



Durango.

Las campañas de los candidatos designados serán del 3 de abril al 1 de junio.

MORENA INICIA EN TRIBUNALES

Morena inició 2022 sin precampañas internas, pero con recursos legales interpuestos ante el Tribunal Electoral por parte de tres de sus aspirantes a ser candidatos a las gubernaturas de Tamaulipas, Durango y Oaxaca, quienes impugnaron la designación de quienes no encabezaban las encuestas que presentó el propio partido.

En los tres casos, la dirigencia de ese partido habría elegido a los candidatos desde el 18 de diciembre, cinco días antes de que se dieran a conocer los resultados de las encuestas, e incluso cuando supuestamente éstas aún estaban en etapa de levantamiento en territorio, señalaron los inconformes.

La víspera el senador de Morena, José Ramón Enríquez, quien aspiró a la candidatura al gobierno de Durango, denunció que se montó un show para designar a Mariana Vitela, y llegó ayer viernes con una caravana de simpatizantes a la Ciudad de México para impugnar el resolutivo ante el TEPJF como ante la Comisión Nacional de Elecciones del partido.

"La mafia del poder ya está en Morena y la representa la dirigencia que representa Mario Delgado. La nueva política está haciendo actos de la vieja escuela, de la mafia del poder y le están quitando la posibilidad al estado de Durango", dijo el ex emecista Enríquez.

En el caso de la candidatura de Morena para Tamaulipas, la aspirante Maki Ortiz Domínguez también denunció que la decisión de registrar como candidato al senador Américo Villarreal fue tomada de antemano el día 18, de modo que el proceso de encuesta, valora-

ción, y supuesta aplicación del criterio de paridad de género, resultó falso.

Indicó que decidió impugnar "porque me di cuenta que había participado en una simulación, al encontrar en la página de Morena un documento firmado por miembros del CNE con fecha del 21 de diciembre de 2021, ya nombrando al senador Américo Villarreal como precandidato único. Esto significa que cuando nos citaron ya habían designado candidato, prácticas que se utilizaron también en Oaxaca, Durango y Aguascalientes", indicó la expanista.

En Oaxaca, la senadora Susana Harp también impugnó la designación para la candidatura a la gubernatura del senador Salomón Jara, primero ante la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia y luego acudirá al TEPJF.

"Fui puntera durante seis meses y de un día para otro caigo a tercer lugar (en una) y en otra estoy empata, según como analizaron los rubros evaluados", indicó Harp, al señalar que los resultados para la designación, son por lo menos "muy extraños".

PAN DECIDIRÁ EN VA POR MÉXICO

En tres de los cuatro estados donde competirá este año la alianza Va por México, el PAN pondrá al candidato: Tamaulipas, Aguascalientes e Hidalgo; aunque en esta última entidad, el abanderado no será panista, sino del PRI, partido mayoritario en el estado.

En tanto, en Durango la designación del candidato de la coalición será por medio de encuestas, que medirán el respaldo a los aspirantes para elegir al mejor posicionado entre el panista Héctor Flores Ávalos, exsecretario de gobierno y el priista Esteban Villegas Villarreal

Sólo en Tamaulipas y Aguascalientes el contendiente será panista, al ser bastiones de dicho instituto político, y en

Hidalgo, el candidato será del PRI, donde destaca la diputada Carolina Viggiano, secretaria general del tricolor.

"Hemos tenido un avance muy importante, vamos muy bien y muy compactos en esas cuatro entidades donde vamos a competir. Estamos listos para ir en la coalición y eso nos permite tener una mayor capacidad de competitividad", dijo el dirigente del PAN, Marko Cortés al finalizar 2021.

El PAN convocó a un pacto de unidad para Aguascalientes, que de acuerdo con Cortés, es donde tiene más probabilidades de ganar, por el cual declinó el senador Juan Antonio Martín del Campo a favor de la expresidenta municipal de la capital hidrocálica, Teresa Jiménez Esquivel, a fin de que sea la candidata de unidad de PAN, PRI y PRD.

PRI VA SOLO EN QUINTANA ROO

En Tamaulipas, el PAN cuenta con tres precandidatos: el senador Ismael García Cabeza de Vaca, hermano del actual gobernador; Jesús Nader, alcalde con licencia de Tampico y el exsecretario de gobierno César Verástegui Ostos, y se anticipó que este fin de semana se dará a conocer quién es el mejor posicionado según encuestas.

Este fin de semana, el secretario técnico del Consejo Político Nacional del PRI, Pablo Angulo Briceño, informó que no se llegó a un acuerdo favorable con el PRD y Acción Nacional para ir en coalición por la gubernatura de Quintana Roo.

Durante la IX Sesión Extraordinaria de la Comisión Política Permanente del Consejo Político Nacional (CPN), se dio a conocer que las negociaciones para poder concretar la alianza Va por México concluyeron el jueves, por lo que se decidió ir por cuenta propia en las próximas elecciones.



"Ante la imposibilidad de llegar a un acuerdo favorable para el PRI, este instituto político no irá en coalición en las próximas elecciones de gobernador en el estado de Quintana Roo, a celebrarse el 5 de junio, por lo que llevará a su propio abanderado", declaró Angulo Briseño.

Ahora, el tricolor se enfocará a definir a su propio candidato a la gubernatura quintanarroense. Hasta el momento se perfila como principal aspirante Leslie Angelina Hendricks Rubio, hija del exgobernador Joaquín Hendricks Díaz.

PRD, COMODÍN CON EL PAN

El PRD busca llevar la delantera en la elección del candidato a la gubernatura de Quintana Roo con el PAN, donde los dos partidos irán en coalición y también pretende un acuerdo de última hora con el panismo de Oaxaca.

El PRD mantiene pláticas con el actor Roberto Palazuelos y la diputada Laura Fernández Piña, quien dejó esta semana las filas del Partido Verde para buscar la candidatura en Quintana Roo.

Fernández Piña se deslindó del PVEM para adherirse a la bancada perredista con miras a alcanzar la candidatura a la gubernatura de ese estado junto al PAN, aunque también busca la nominación por ambos partidos la senadora panista Mayuli Latifa Martínez.

En Oaxaca, el PAN confirmó que está cerrada toda posibilidad de asociación electoral con el PRI en la elección de la gubernatura y abrió la posibilidad de construir una candidatura común con el PRD y Nueva Alianza.

El PAN aprobó en las últimas horas la procedencia de las precandidaturas de la diputada local Natividad Díaz Jiménez y los exlegisladores Carlos Moreno Alcántara y Gerardo García Henestrosa.



Fui puntera durante seis meses (en Oaxaca) y de un día para otro caigo a tercer lugar (en una) y en otra estoy empatada según como analizaron los rubros evaluados."

SUSANA HARP
SENADORA DE MORENA

EL DATO

PRI irá solo en Q. Roo

El secretario técnico del Consejo Político Nacional del PRI, Pablo Angulo Briceño, informó que no se llegó a un acuerdo favorable con el PRD y Acción Nacional para ir en coalición por la gubernatura de Quintana Roo.



Foto: Elizabeth Velázquez

El senador de Morena, José Ramón Enríquez, llegó en caravana con simpatizantes a poner una queja por el proceso en Durango.





OMICRON
FRENA

PRECAMPANAS
ELECTORALES

